

## **U n t e r r i c h t u n g**

**durch die Präsidentin des Landtags**

### **Aktuelle Stunde**

Die Fraktion der SPD hat mit Schreiben vom 19. Mai 2021 eine Aktuelle Stunde zum Thema

"Keinen Millimeter nach rechts - Unterstützung für Opfer im Ballstädtprozess"

beantragt.

#### **Begründung:**

Im Februar 2014 hatten Rechtsextreme eine Kirmesgesellschaft in Ballstädt angegriffen und mehrere Menschen zum Teil schwer verletzt. Die Angeklagten gelten als bekannte Mitglieder der rechtsextremen Szene und wurden in einem ersten Prozess 2017 zu Freiheits- und Bewährungsstrafen verurteilt. Aufgrund formaler Fehler hob der Bundesgerichtshof das Urteil im Frühjahr 2020 auf. Die Opfer des Überfalls leiden noch heute an den Folgen des brutalen Überfalls. Mit der nun erneut anlaufenden Verhandlung des Verfahrens gegen die Rechtsextremisten vor dem Erfurter Landgericht wurde bekannt, dass zehn der Angeklagten, die beim ersten Verfahren zu einer mehrjährigen Haftstrafe verurteilt wurden, im Falle eines Geständnisses lediglich mit einer Bewährungsstrafe rechnen könnten. Für den Kampf gegen Rechtsextremismus und den Widerstand gegen jede Form extremistischer Gewalt sowie für die zahlreichen Opfer des Ballstädt-Überfalls würde dies als ein herber Schlag empfunden. Die Anschlagsoffer brauchen das uneingeschränkte Solidaritätsbekenntnis der Thüringer Landespolitik im Kampf gegen Rechtsextremismus.

Birgit Keller  
Präsidentin des Landtags